



Déclarations et Discours

N^o 73/29

LE CANADA ET LA COMMUNAUTÉ EUROPÉENNE

Déclaration du secrétaire d'État aux Affaires extérieures, l'honorable Mitchell Sharp, à l'Institut canadien des Affaires internationales, le 2 novembre 1973.

Permettez-moi tout d'abord de féliciter l'Institut canadien des Affaires internationales de son esprit d'initiative et de l'heureuse idée qu'il a eue de parrainer cette Conférence sur le Canada et la Communauté européenne. L'Institut et le Gouvernement n'expriment pas toujours un avis commun en matière de politique étrangère, chose qui paraît surprenante étant donné la perspicacité de tant de membres de l'Institut. Mais nous convenons certes que le thème de la Conférence a aujourd'hui une importance primordiale pour le Canada. Nous sommes reconnaissants à l'Institut de mettre en vedette la Communauté européenne et d'avoir choisi une date propice à cette Conférence, qui coïncide si heureusement et utilement avec les visites officielles que font à Ottawa Sir Christopher Soames et sa délégation de parlementaires européens. Je nourris l'espoir que des échanges de cette nature seront considérés comme faisant partie du vaste cadre de consultations entre le Canada et la Communauté, selon le communiqué même qui a été publié en octobre dernier à l'issue de la Conférence au sommet de la Communauté européenne.

L'évolution de la Communauté européenne et les intérêts directs du Canada dans cette sphère sont autant de raisons pour lesquelles la Conférence prête une grande partie de son attention aux questions économiques portant sur le commerce, l'industrie, l'agriculture et l'énergie. Mais au risque de répéter ce qui est l'évidence même, il convient de rappeler que les relations entre le Canada et l'Europe n'ont jamais été, et ne sont ni exclusivement ni même principalement fondées sur le commerce. L'histoire, les valeurs communes, les origines européennes communes à beaucoup de Canadiens et enfin, le sentiment qui en découle constituent pour beaucoup de Canadiens des liens durables et puissants avec l'Europe de l'Ouest.

Les relations en sont donc solides et fermement ancrées. Mais elles ne sont pas statiques. Sir Christopher Soames et beaucoup d'entre vous se rappelleront que le sentiment du Canada à l'égard du développement de la Communauté européenne n'a pas toujours été enthousiaste. Mais au fur et à mesure que la Communauté s'est développée, que ses institutions et son optique ont évolué, l'attitude du Canada a aussi évolué à l'égard de la Communauté.
